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日前，中共中央、国务院出台了《关

于深化供销合作社综合改革的决定》

（以下简称《决定》）。 这是一部指导新时

期供销合作社改革发展的纲领性文件，

为我们在经济发展新常态下开辟供销合

作事业的新局面指明了方向、 提供了遵

循。

一、充分认识深化供销合作社

综合改革的重大意义

伴随新型工业化、城镇化、信息化、

农业现代化的同步推进， 农村经济社会

正在发生广泛而深刻的变革。 在新的历

史条件下， 如何将供销合作社打造成为

服务“三农”的生力军和综合平台？ 这是

新的课题， 也是新的挑战。 破解难题的

关键就在于全面推进供销合作社的综合

改革， 让制度与机制的变革释放供销合

作事业的发展潜力。

深化供销合作社综合改革是全面深

化农村改革的重大举措。 党的十八大和

十八届三中全会对全面深化改革作出了

战略部署， 对推动农村改革发展提出了

明确要求。 供销合作社作为覆盖最广

泛、 体系最完整的农民合作经济组织，

一头在农村、 一头在城镇， 是党和政府

密切联系农民群众的桥梁纽带， 是推动

农村经济发展和社会进步的重要力量。

供销合作社改革始终是农村经济体制改

革的重要内容。 当前， 新型工农城乡关

系加快形成， 深化供销合作社综合改

革， 既有利于完善农村集体经济、 家庭

经济、 合作经济、 国有经济等组成的中

国特色农村经济体系， 也有利于更好落

实中央对“三农”的支持保护政策，促进

城乡资源要素自由流动和平等交换，加

快形成城乡一体化新格局。

深化供销合作社综合改革是加快推

进农业现代化的迫切需要。 在我国人多

地少、农民众多、经营分散的基本国情农

情下，走中国特色新型农业现代化道路，

迫切需要在坚持和完善农村基本经营制

度的基础上， 积极发展多种形式适度规

模经营， 提高农民的组织化程度； 迫切

需要构建以农户家庭经营为基础、 合作

与联合为纽带、 社会化服务为支撑的立

体式复合型现代农业经营体系； 迫切需

要打造具有中国特色的为农服务的综合

性组织。供销合作社系统有100多万个经

营服务网点，覆盖全国80%的乡镇和50%

的行政村，发展了11.5万个农民合作社、

5.2万个庄稼医院、33.9万个综合服务

社、2422家农业产业化龙头企业，有着深

厚的群众基础和丰富的为农服务经验。

通过深化综合改革， 能够把供销合作社

在组织、品牌、资源、服务等方面的优势

发挥出来， 在促进农业适度规模经营、

加快农业现代化进程中发挥积极作用。

深化供销合作社综合改革是供销合

作事业持续健康发展的内在要求。 经过

多年改革发展，供销合作社经济实力、发

展活力、服务能力大幅提升。 2014年，全

系统实现销售总额3.8万亿元，实现利润

354亿元，资产总额达到1.2万亿元。 现阶

段，供销合作社深化综合改革，担负起新

的历史使命， 具有良好的基础和条件。

同时， 供销合作社发展也面临不少新挑

战。 从内部看， 体制机制还没有完全理

顺， 与农民的合作关系还不够紧密，各

层级之间的联系还比较松散。 从外部

看，农业生产经营方式加快变化，农村市

场格局加快调整， 农民消费需求加快升

级， 各类市场主体蓬勃发展， 供销合作

社面临的竞争对手越来越多， 市场竞争

压力越来越大。 面对这些相互交织的新

旧矛盾， 能否通过综合改革释放发展活

力， 直接关系到供销合作社的长远生存

发展。

二、深化供销合作社综合改革

要突出重点

当前，深化供销合作社综合改革，要

贯彻落实《决定》精神，因地制宜、突出

重点， 从带有普遍性、 基础性的领域改

起，确保改革扎实、稳步、有序推进，力

争到2020年把供销合作社系统打造成为

与农民联结更紧密、 为农服务功能更完

备、 市场化运行更高效的合作经济组织

体系。

把为农服务放在首位， 始终做到为

农、务农、姓农。 习近平总书记指出，供

销合作社不管怎么改， 为农服务的方向

不能动摇， 各项改革都要奔着为农服务

而去，始终做到为农、务农、姓农。 供销

合作社是为农服务的合作经济组织，服

务“三农”是供销合作社的立身之本、生

存之基， 是供销合作社的潜力所在、优

势所在。 衡量供销合作社改革成效的标

准只有一条， 就是能不能提升为农服务

水平， 能不能让农民得到更多实惠。 做

到了这一点， 供销合作社改革就体现出

了意义和价值， 供销合作社的发展道路

就会越走越宽。 为此， 供销合作社系统

必须把为农服务作为一条主线， 贯穿到

改革的全过程、各领域。

（下转3版）

郝彦领出席

娄底新合作湘中国际

物流园项目建设调度会

本报讯 6月15日， 中华全国供销合作

总社原党组成员、理事会常务理事，中国农

产品流通经纪人协会会长于培顺莅临兖州

新合作超市进行调研指导。

在兖州新合作武家村连锁店和小雪连

锁店，于培顺对门店的面食、蔬菜、水果、肉

食、海鲜等商品价格、采购方式进行了仔细

询问了解， 并对门店整洁的卫生环境和琳

琅满目的商品表示满意。 他说，新合作连锁

门店卫生整洁，环境优美，商品丰富、绿色

放心，员工也展示出了良好的精神面貌，真

正体现了社会主义新农村建设的可喜成

绩。 他要求兖州新合作再接再厉， 努力拼

搏，为促进当地经济发展，为广大老百姓提

供更优质的服务做出更大贡献。

（兖州新合作 颜涛）

于培顺到兖州新合作超市调研
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本报讯 6月8日下午， 娄底市

委书记龚武生到娄底新合作湘中

国际物流园主持召开项目建设调

度会。 新合作集团总裁郝彦领、副

总裁王永威， 娄底市委副书记、市

长李荐国，徐文龙、姚兵、周纯良、

谢志雄、王雄、石超刚、向世聪等市

领导以及娄底经开区、市直有关部

门和项目方负责人出席了会议。

龚武生在听取了新合作湘中

国际物流园和娄底经开区的工作

汇报后指出，转型发展是市委、市

政府的重大战略决策， 必须通过

重大项目来实现， 新合作湘中国

际物流园是娄底市转型发展的重

大项目， 在把娄底建设成全国性

二级物流节点城市中， 新合作湘

中国际物流园起着核心支撑作

用， 它带来的不仅仅是人流、物

流、信息流、资金流，还将娄底招

商引资水平提升到一个新层次，

而中国供销集团的金字招牌，会

吸引像全球家居第一品牌红星美

凯龙等一大批国际一流企业入

驻， 这对娄底来说是一个重大的

利好， 必将强劲带动东部新区的

开发与快速崛起。龚武生强调，全

市各级各部门要统一思想， 增强

工作的积极性、主动性和自觉性，

要围绕中华全国供销合作总社党

组书记、 理事会主任王侠提出的

年底要有一个重大项目投入营运

这个目标，倒排工期，责任到人，

加快推进；要进一步做好服务，市

直各部门主要领导和分管领导每

月至少要拿出半天时间主动对接

服务物流园，要列出任务、问题清

单，明确解决问题时间、责任、措

施、办法，搞好服务。

李荐国指出，目前，该项目在

娄底的标杆引领作用逐渐显示，

政府各部门要全力以赴支持，全

程跟踪服务好项目建设。 李荐国

还对物流园项目方提出的几个具

体问题一一进行了答复与交办，

并提出三点建议， 建议加快施工

建设，确保任务按期完成、提前完

成；建议边建边招商，做到建设与

招商两不误， 确保高端企业入园

入户； 建议新合作湘中国际物流

园主动加强与市区联系， 及时反

馈与沟通。

郝彦领对娄底市委、 市政府

一直以来大力支持新合作湘中国

际物流园项目建设表示感谢。 他

表示， 将坚决按照中华全国供销

总社党组书记、理事会主任王侠4

月23日视察物流园的指示精神，

进一步加大投资力度， 进一步加

快推进项目建设， 着力把项目打

造成标杆工程、示范工程。

（湖南新合作 旷培森）

【《求是》署名文章】

综合改革：引领供销合作事业的新征程

中华全国供销合作总社党组书记、理事会主任 王侠


